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23. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 18.03.2024 

 

- STELLUNGNAHMEN DER FACHAUSSCHÜSSE - 

 

T a g e s o r d n u n g  

Öffentlich 

 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

2. Genehmigung der Niederschriften der letzten Stadtverordnetenversammlungen 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

3. Mitteilung des Stadtverordnetenvorstehers 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

4. Mitteilungen des Magistrats 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

5. Beantwortung von Anfragen 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

6. Aussprache zu TOP 3 bis 5 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

7. Abstimmung über die Tagesordnung öffentlich und nichtöffentlich Abt. B 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

8. Antrag zur Reduzierung von Wahlplakaten 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 19.11.2023 - 

Drucks. 17-293/I/966  21-26 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.12.2023, TOP 14 

 

Stve. Rückert erläutert den Antrag der Fraktion B90/Die Grünen. 

Erster Stadtrat Gerheim schlägt als Alternative zu den Plakattafeln die Herausgabe 

von Siegeln für das Plakatieren vor. 

 

Stv. Steidl beantragt in der heutigen Sitzung keine Abstimmung vorzunehmen. Es 

erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf der Tagesordnung 

der Stadtverordnetenversammlung vom 18.12.2023. 
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Stadtverordnetenversammlung am 18.12.2023, TOP 15 

 

Wie zu Beginn der Sitzung bekannt gegeben, wird dieser Punkt von der heutigen 

Tagesordnung abgesetzt. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 29.01.2024, TOP 8 

 

Der Antrag wurde zu Beginn der Sitzung von der Tagesordnung abgesetzt und um 

eine Runde geschoben. 

 

Stadtverordnetenversammlung am 05.02.2024, TOP 10 

 

Wie zu Beginn der Sitzung bekannt gegeben, wird dieser Punkt von der heutigen 

Tagesordnung abgesetzt. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 7 

 

Stv. Raupach weist darauf hin, dass es hierzu einen Konsens aller Fraktionen gibt. 

Demnach soll an max. 100 Standorten plakatiert werden dürfen. Dies soll im Rahmen 

der Genehmigung der Plakatierung durch das Ordnungsamt geregelt werden. 

Erster Stadtrat Gerheim ergänzt, dass auch das Abhängen entsprechend geregelt ist 

und signalisiert Zustimmung. 

 

Sodann zieht Stv. Raupach den Antrag seiner Fraktion zurück. 

 

9. Beteiligungsbericht der Einhardstadt Seligenstadt 2022 

- Vorlage des Magistrats vom 29.01.2024 - BERICHT - 

Drucks. 17-314/I/1024  21-26 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 8 

 

Stve. Rückert hinterfragt die Finanzsituation der SeligenStadtMarketing GmbH. 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert, dass es sich um eine Zuschussfinanzierung 

handelt. Die Zuschüsse waren sehr lange unverändert und sind mittlerweile nicht 

mehr kostendeckend. Hierzu sind Gespräche mit dem Gewerbeverein anberaumt. Den 

politischen Gremien wird berichtet. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

10. Digitalisierung der Stadtverwaltung 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 17.02.2024 - 

Drucks. 17-315/I/1044  21-26 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 05.03.2024, TOP 6 

 

Bürgermeister Dr. Bastian berichtet, dass die Bearbeitung der Anfrage in der 

Endphase ist. 

Es wird beantragt, dass die Debatte auf eine Sitzung vertagt wird, wenn ein Vertreter 

der IT-Abteilung anwesend sein und Fragen direkt beantworten kann (s. TOP 5). 

Stve. Rückert von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt, heute keine 

Abstimmung vorzunehmen. Es wird beschlossen, keine Abstimmung vorzunehmen. 
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Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 9 

 

Stve. Schäfer beantragt keine Abstimmung vorzunehmen, da im nichtöffentlichen 

Teil der Sitzung der Bericht zur IT ansteht. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird 

verfahren. Der Antrag bleibt auf der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung 

vom 18.03.2024. 

 

11. Baumschutzsatzung 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 17.02.2024 - 

Drucks. 17-316/I/1045  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 04.03.2024, TOP 5 

 

Stv. Fetzer erläutert den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen. Es erfolgt eine 

kurze Diskussion. 

 

Es wird beantragt, keine Abstimmung vorzunehmen, so wird verfahren. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 10 

 

Der Antrag wird bei Zustimmung der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und SPD 

und Ablehnung der Fraktionen CDU, FDP und FWS mehrheitlich zur Ablehnung 

empfohlen. 

 

12. Antrag zur Prüfung der Büchereiöffnungszeiten 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 17.02.2024 - 

Drucks. 17-317/I/1046  21-26 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 11 

 

Stve. Rückert erläutert den Antrag ihrer Fraktion. 

Bürgermeister Dr. Bastian beschreibt den aktuellen Ist-Zustand in der Bücherei. Eine 

weitere Stelle würde zusätzliche Personalkosten in Höhe von rund 50.000 Euro 

verursachen. 

 

Daraufhin beantragt Stve. Rückert in der heutigen Sitzung keine Abstimmung 

vorzunehmen. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf 

der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung vom 18.03.2024. 

 

13. Instandhaltung des unbefestigten Weges westlich der Bahnlinie vom 

Bahnübergang Giselastraße bis zur Dudenhöfer Str. 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-318/I/1047  21-26 

- hierzu Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2024 - 

Drucks. 17-318/I/1047  21-26 A 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 05.03.2024, TOP 7 

 

Stv. Oftring erläutert den Antrag der FWS-Fraktion, der gestellt wurde, da keine 

Mittel für die Sanierung des Weges im Haushalt 2024 angemeldet wurden. 
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Es entsteht eine rege Diskussion. 

 

Der Weg soll eine neue wassergebundene Decke erhalten, um die Spurrillen und 

Löcher einzuebnen, damit der Weg auch nach Regenfällen wieder komfortabel von 

Fußgängern, Radfahrern und Kinderwagen genutzt werden kann. Eventuell könne der 

südliche Abschnitt (ca. 150 m) asphaltiert werden. 

Stv. Zöller schlägt vor, dass die Löcher wie bei den Feldwegen bei Bedarf aufgefüllt 

werden. Hierzu wird angemerkt, dass es sich aufgrund der Befahrung mit Fahrzeugen 

im südlichen Bereich nur um eine kurzfristige Verbesserung handelt. 

Die SPD-Fraktion und die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen lehnen eine (Teil-) 

Asphaltierung des Weges ab. 

 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert, dass eine Ortsbesichtigung mit dem Tiefbauamt 

stattgefunden hat und der Weg im nördlichen Bereich in einigermaßen guten Zustand 

ist. Von der Dudenhöfer Straße aus ist der Weg mit einem Poller versperrt und mit 

Autos nicht befahrbar. Die südlichen 150 Meter werden jedoch regelmäßig mit Autos 

befahren, um die Kleingärten neben der Bahnlinie und Gärten der anliegenden 

Grundstücke zu erreichen. Hier ist der Weg in einem schlechten Zustand. Die 

rückwärtigen Zufahrten zu den Baugrundstücken sind keine offizielle Erschließung 

nur geduldet. 

 

Stv. Müller kündigt an, dass die SPD-Fraktion den Antrag ergänzen möchte um den 

Weg zwischen Wasserburg und den Verbrauchermärkten an der Aschaffenburger 

Straße. 

 

Stv. Giel hält dagegen, dass es hierzu eines neuen Antrags bedarf, da es sich um einen 

völlig anderen Weg handelt, der mit dem Antrag der FWS-Fraktion nicht zu tun hat. 

 

Stv. Rupp von der FWS-Fraktion beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen. 

Es wird beschlossen, keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 12 

 

Stv. Oftring spricht einen Bericht der Verwaltung zum Weg entlang der Bahnlinie an. 

Dieser liegt der FWS-Fraktion nicht vor und er fragt, ob er diesen erhalten könne. 

Aus diesem Grund beantragt er in der heutigen Sitzung keine Abstimmung 

vorzunehmen. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf 

der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung vom 18.03.2024. 

 

Bürgermeister Dr. Bastian gibt die Stellungnahme des Amtes für Bau und 

Stadtentwicklung zu Protokoll. 

 

14. Vorbereitungen für die Meldung als anspruchsberechtigte Kommune im Sinne 

des Einwegkunststofffondsgesetzes 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-319/I/1048  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 04.03.2024, TOP 6 

 

Stv. Rupp erläutert den Antrag der FWS-Fraktion.  
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Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass das Umweltamt bereits an der Umsetzung 

arbeitet. Er erklärt welche Arbeiten für die Verwaltung anfallen. 

 

Die Fragen der Ausschussmitglieder zu diesem Thema werden beantwortet. 

 

Es wird beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen, so wird verfahren. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 13 

 

Stv. Steidl beantragt in der heutigen Sitzung keine Abstimmung vorzunehmen. Es 

erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf der Tagesordnung 

der Stadtverordnetenversammlung vom 18.03.2024. 

 

15. Prüfung von verkehrsrechtlichen Verbesserungen an der Einmündung des 

Fahrrad/- Fußgängerweges zur Straße „An der Lache“ 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-320/I/1049  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 04.03.2024, TOP 7 

 

Stv. Rupp erläutert den Antrag der FWS-Fraktion.  

 

Erster Stadtrat Gerheim erläutert, dass es sich um keinen Unfallschwerpunkt handelt. 

Aus Sicht der Straßenverkehrsbehörde müssen hier keine verkehrsrechtlichen 

Maßnahmen getroffen werden. Die Verwaltung wird prüfen, ob durch einen 

Rückschnitt der Hecke eine Verbesserung erzielt werden kann. 

 

Weitere Fragen der Ausschussmitglieder werden durch Ersten Stadtrat Gerheim 

abschließend beantwortet. 

 

Es wird beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen, so wird verfahren. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 14 

 

Der Antrag wird bei Zustimmung der Fraktionen FWS und Bündnis 90/Die Grünen 

und Ablehnung der Fraktionen CDU, FDP und SPD mehrheitlich zur Ablehnung 

empfohlen. 

 

16. Jahresabschluss 2022 der Stadtwerke Seligenstadt inklusive Prüfbericht der 

unabhängigen Wirtschaftsprüfer 

- Antrag des Magistrats vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-321/I/1032  21-26 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 5a 

 

Der Antrag des Magistrats wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 
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17. Übertragung der Haushaltsreste aus dem Haushaltsjahr 2023 in das 

Haushaltsjahr 2024 

- Antrag des Magistrats vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-322/I/1035  21-26 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 16 

 

Der Bürgermeister beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

18. Entwurf der Gefahrenabwehrverordnung der Einhardstadt Seligenstadt über 

die Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit und Ordnung auf und an den 

öffentlichen Straßen, Grün- und Spielanlagen der Einhardstadt Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-323/I/1038  21-26 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 11.03.2024, TOP 17 

 

Stv. Oftring hinterfragt die Höhe der Bußgelder aus dem Bußgeldkatalog. 

Erster Stadtrat Gerheim und Bürgermeister Dr. Bastian erläutern die Rechtslage 

ausführlich. 

 

Daraufhin beantragt Stv. Oftring in der heutigen Sitzung keine Abstimmung 

vorzunehmen. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf 

der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung vom 18.03.2024. 

 

 

 

 

 

 

Aufgestellt: 

Seligenstadt, 13.03.2024 

 

 

 

Völker 

Verwaltungsfachangestellte 

 

  


